
第 13 回 リハビリテーション技術講習会（R6.1.13 開催） 

アンケート集計結果 

 

１．アンケート回収数 

 当日参加者：34 名 アンケート回収数：29 

 

２．年代別 

 

 20 代 ： 6 名 

 30 代 ： 7 名 

 40 代 ： 6 名 

 50 代 ： 9 名 

 60 代 ： 1 名 

  

 

３．講習会を知ったきっかけは？ 

 

国水研からのメール：15 

 国水研からの FAX：3 

国水研のホームページ：1 

 各種団体のホームページ：6 

 その他：4 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．講習会に参加しようと思ったの

は？（複数回答あり） 

 

内容にひかれて：28 

 講師にひかれて： 1 

 無料だから：5 

その他：1 
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5．講習会はいかがでしたか？（満足

度） 

 

 大変満足：20 名 

 満足：7 名 

 無回答：2 

 

 

 

  

 

 

 

 

6．今後このような講習会・研修会にまた参加したいと思いますか？ 

 

 

 はい：29 名 

 いいえ：0 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7．感想および意見 

【主に内容する意見】 

・基礎的な内容から現在にいたるまでの取り組みなどが丁寧に説明されており分かりやすかった。 

・移動手段の一つとして車椅子を考えていましたが、歩行の重要性や代わりにはならない事を学ぶことが出来

たので、今後のリハに活かしていきたいと思いました。 

・歩行について考え直すきっかけになりました。 

・歩行の仕組みについて基本的なことから分かりやすく教えて頂き、とても勉強になりました。 

・具体的な症例や研究の話も多く参考になりました。 

・資料の字で小さい箇所があり老眼で読めない。 

 時間はまだ長くても良かった。 

・基礎から教えていただいたので分かりやすく受けることができました。 

69%
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7%
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はい いいえ



・難しい内容もあり、ついていくのにやっとだったが、実際の例等も話してくださり、臨床に少しでも生かし

ていきたいと思いました。 

・貴重なご講義ありがとうございました。 

・歩行を色々な側面から説明していただき、非常におもしろく、勉強になりました。 

 貴重な講演をありがとうございました。 

・膝折れへの考え方や歩行獲得へのポイントなど大変貴重なことを学ぶことができました。 

 もっと手法なども学んで活かしていきたいです。 

・実践出来そうな内容や現代の社会的背景の話まで分かり易く講演頂きとても勉強になりました。 

・基礎から教えて頂き勉強になりました。 

・臨床でも応用できそうな内容でよかったです。 

 場所も来やすいので助かります。 

・とても良い内容でした。 

・説得力があって大変満足。 

・勉強になりました。とても興味深かった。 ありがとうございました。 

・ためになりました。ありがとうございました。 

・レベルは高かったが、勉強になった。 

・最先端のことを学べて勉強になった。また常に改善することの大切を再認識できた。 

・歩行についてどこを見たらいいのか分からなくなることがあったが、経験を少しずつつんでいけたらと思っ

た。 

 

 

8．今後講演していただきたい先生やその他の意見 

・石井慎一郎先生 

・認知症患者への身体的アプローチについて 

・下肢骨折のリハビリについて・呼吸リハビリについて  左記内容を希望いたします。 

・福岡大学病院 松田拓朗先生(健康運動指導士) 運動処方の専門性の強い先生です。 

・やはり治療に関することが聞きたいです。 

・ 

・ 

・ 

・ 

・ 

 

 

 

 アンケートを通じて皆様からはたくさんのご意見ご感想を頂きありがとうございました。 

皆様から頂きましたご意見ご感想につきましては今後の講習会の参考にさせて頂きたいと思います。 


